

Gemeinde Geeste

Der Bürgermeister

- Fachbereich III Bürgerdienste, Arbeit
und Soziales -

Vorlage - 300/016/2022

Beratungsfolge	Termin
Sport-, Jugend-, Senioren- und Sozialausschuss	10.10.2022
Verwaltungsausschuss	13.10.2022
Rat der Gemeinde Geeste	27.10.2022

Entwicklung der Kindergärten in der Gemeinde Geeste hier: Sachstandsbericht

öffentlicher Tagesordnungspunkt

Darstellung des Sachverhaltes:

Zum Start des neuen Kindergartenjahres 2022/2023 verfügt die Gemeinde Geeste über insgesamt 31 Gruppen mit Platz für 614 Kinder. Davon entfallen 386 Plätze auf den Regelbereich, 194 Plätze auf den Krippenbereich und 34 Plätze auf eine integrative Gruppe. Aktuell verfügt die Gemeinde Geeste im Regelbereich noch über 23 freie Plätze. Es ist allerdings davon auszugehen, dass sich diese Zahl bis zum Jahresbeginn noch reduzieren wird, da bereits unterjährige Anmeldungen vorliegen. Im Krippenbereich sind sämtliche Plätze belegt. Mit Stichtag zum 01.08.2022 gibt es dort eine Warteliste mit 9 Kindern. Diese Warteliste wird sich voraussichtlich noch im Laufe des Kindergartenjahres erhöhen.

Die relativ hohe Anzahl an freien Plätzen im Regelbereich hat im Wesentlichen damit zu tun, dass eine ursprünglich geplante integrative Gruppe in dem katholischen Kindergarten St. Bernadette nicht realisiert werden konnte und durch die Erweiterung der Kleingruppe zur Regelgruppe in der Kita Am See. Hier deutet sich an, dass eine gewisse Sättigung des Bedarfes gegeben ist.

Im U-3 Bereich besteht, trotz heute schon sehr hohem Versorgungsgrad, unverändert Handlungsbedarf. Die Einrichtungen starten bereits zu Beginn des Kindergartenjahres mit voller Belegung. Für die Einrichtungen ergeben sich somit keine Handlungsmöglichkeiten.

Das dem stetig steigenden Bedarf an Betreuungsplätzen Rechnung getragen wird, zeigt sich nicht zuletzt durch den Bau bzw. die Eröffnung der Kita Bunte Vielfalt in Dalum im Jahr 2020, der Erweiterung der Kita Maria Königin in Groß Hesepe, die noch in diesem Jahr beginnen soll, sondern auch durch den in Kürze beginnenden Neubau einer dreizügigen Krippeneinrichtung, der Kindertagesstätte Astrid-Lindgren in Osterbrock-Siedlung.

Inwieweit eine vollständige Sättigung des Bedarfes der Kinderbetreuung in der Gemeinde Geeste durch den Neubau des Krippenhauses in Osterbrock-Siedlung eintritt, ist zum jetzigen Zeitpunkt nicht absehbar. Die weitere Entwicklung ist deshalb im Auge zu behalten. Sollte sich jedoch ein weiterer Betreuungsbedarf herausstellen, sind wiederum bauliche Maßnahmen erforderlich. Eine Erweiterung der bestehenden Einrichtungen an ihren Standorten ist nicht möglich.

Die Errichtung einer neuen Einrichtung im Ortsteil Dalum ist daher perspektivisch betrachtet eine mögliche Option. Hiervon ist auch der Pauluskindergarten betroffen. Dazu liegt ein Schreiben des Elternbeirates vor. Für den Pauluskindergarten in seiner jetzigen Form besteht eine gültige Baugenehmigung und Betriebserlaubnis. Gleichwohl stehen mittelfristig Renovierungs- bzw. Umbauarbeiten an.

Bei einer perspektivisch notwendigen Errichtung einer neuen Einrichtung in Dalum, könnte beispielsweise eine Gruppe aus dem Pauluskindergarten in die neue Einrichtung übergehen, sodass der vorhandene Platz im Pauluskindergarten optimiert werden kann, da eine Erweiterung baulich nicht möglich ist. Es ist auch nicht die komplette Aufgabe des Standortes auszuschließen.

Die Verwaltung schlägt daher vor, die Entwicklung nach Fertigstellung der Einrichtung in Osterbrock und Groß Hesepe abzuwarten.

Finanzielle Auswirkungen:

keine

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Gemeinde Geeste nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.

Anlagen:

keine